



DIPUTADOS ARGENTINA

1983/2023- 40 Años de democracia

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación,

DECLARA

Declarar de Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el XVII° Festival Cervantino de la Argentina “Diálogo y Democracia” el que se llevará a cabo entre los días 2 y 12 de noviembre del año 2023 en el Partido de Azul, Provincia de Buenos Aires.

DANYA TAVELA
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

En el año 2007, a través de del Decreto 1/2007 de la Presidencia del Centro UNESCO Castilla - La Mancha, la ciudad de Azul Provincia de Buenos Aires fue declarada Ciudad Cervantina de la Argentina por destacase por poseer la colección cervantina privada más importante por fuera de España.

En aquella época, dos años antes, en el año 2005 se conmemoró en todo el mundo el IV Centenario de la Primera Edición de la Primera Parte de “El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de La Mancha”, obra cumbre de la Literatura considerada por la UNESCO como Patrimonio Literario de la Humanidad.

Entre las consideraciones del decreto, se resalta que *“Azul constituye un ejemplo excepcional de vida y cultura de la Argentina, pues conserva y mantiene una rica herencia basada en sus derechos históricos, artísticos, patrimoniales, intelectuales, lo que significa una muestra fehaciente y evidente del desarrollo cultural del pueblo azuleño”*.

Esta Declaración, constituyó el inicio de un nuevo desafío comunitario: generar un proyecto de ciudad donde los recursos patrimoniales y culturales se constituyen como los pilares estructurantes del desarrollo local, y una oportunidad para la revitalización de la comunidad.

A partir del año 2007 y de manera ininterrumpida, se ha llevado a cabo la celebración del Festival Cervantino de Argentina, y ha sido declarado de interés de esta Honorable Cámara, en diversas oportunidades.

El Festival Cervantino se proyecta como un encuentro de múltiples identidades. Los cimientos de dicha fiesta azuleña, que involucra a toda su comunidad se resumen en la integridad, diversión, pasión y movilización siendo su objetivo transmitir la contemporaneidad y alegría de las diferentes expresiones artísticas y culturales a través de la participación activa de su ciudadanía.

Desde sus comienzos, las consecuentes ediciones se realizan en la ciudad de Azul en el marco de un proyecto de desarrollo local en el cual la educación, el patrimonio y la cultura son sus pilares. Dentro de su programación se llevan a cabo

diversas actividades como cursos, jornadas y charlas sobre diferentes tópicos educativos y culturales y convoca a artistas de diversas disciplinas: artes visuales, teatro, danzas, música, fotografía, artesanías, cine y diseño.

El XVII° Festival Cervantino de la Argentina, que se desarrollará entre los días 2 y 12 de noviembre del corriente año, tiene como ejes estratégicos los valores Quijotescos y la Diversidad Cultural.

En primer lugar, se pretende construir una comunidad a través del ideario quijotesco: solidaridad, altruismo, pasión, amistad, fraternidad, idealismo, sueños y coraje. En segundo lugar, fortalecer la identidad azuleña considerando necesario el reconocimiento de las múltiples culturas, valorando la especificidad de cada una de ellas y enriqueciendo su interacción.

Esta edición se encuadrada dentro del concepto de “Diálogo y Democracia”. Durante el 2023, los y las argentinas celebramos 40 años de democracia ininterrumpida. El diálogo es un pilar básico para su desarrollo y es entendido como la interacción con un otro que implica expresar opiniones, compartirlas, diferenciarlas y/o complementarlas, en un marco de respeto.

Esta fiesta se encuentra instalada en el calendario socio cultural como una de las fiestas más importantes para la ciudad que reúne a instituciones y a toda su comunidad y convierte al Partido de Azul como anfitriona de otras ciudades.

Por todo ello, creemos necesario resaltar la labor comunitaria que se realiza en la localidad y que resulta de trascendencia para los vínculos de nuestra provincia y nuestro país. Solicito a mis pares el acompañamiento del presente proyecto.

DANYA TAVELA

DIPUTADA NACIONAL